
Алтай строит в ЛНР
Алтайские специалисты примут участие в восстанов-

лении еще 60 объектов Луганской Народной Республики.
Делегация Алтайского края посетила подшефную терри-

торию республики, проинспектировала ход ремонта. Уже два 
года в Славяносербском районе ЛНР реализуют специальный 
инфраструктурный проект. Соглашение об этом заключили 
Правительство Алтайского края и Славяносербский муни-
ципальный округ.

Алтайские ремонтники к лету полностью восстановили 
432 объекта: 38 социальных учреждений, 394 жилых много-
квартирных и частных дома, объекты электроэнергетики 
и водоснабжения. В 2024 году будет отремонтировано еще 
60 объектов, рассказали в Министерстве строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства Алтайского края.

Пока без горячей
В Барнауле продолжается второй этап опрессовки тепло-

сетей.
К 3 июня из 303 выявленных повреждений специалисты 

устранили 105, еще 198 ремонтируют. К гидравлическим 
испытаниям тепловых сетей по локальным котельным 
специализированные городские службы приступили 20 мая.

Второй этап гидравлических испытаний теплосетей в 
Барнауле начался 28 мая и продлится до 9 июня. Горячей 
воды в это время не будет у 220 тысяч горожан.

В 2024 году, по данным городской мэрии, рабочие капи-
тально отремонтируют пять участков теплосетей общей 
протяженностью 1,9 км. Также запланированы текущий 
ремонт тепловых сетей общей протяженностью 18 кило-
метров, обновление оборудования на 14 перекачивающих 
насосных станциях.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 830-го дня специальной военной 

операции России.
2 июня российские военнослужащие освободили село 

Уманское в Покровском районе Донецкой Народной Республи-
ки, сообщило Минобороны РФ.

За сутки отражено 16 контратак противника на разных 
направлениях. Киев потерял до 1500 военных. ПВО РФ сби-
ла два украинских истребителя МиГ-29. Над Белгородской 
областью сбито 11 беспилотников.

Вооружённые силы РФ нанесли удары по объекту в Ни-
колаевской области, где базировались ВСУ и с которого 
фиксировалась работа HIMARS. По всей Украине введены 
экстренные отключения электроэнергии из-за тяжелой 
ситуации после обстрелов.

Константин НИКОЛАЕВ
По информации РИА Новости

В Алтайском крае реа-
лизуют сразу 17 круп-
ных инвестиционных 
проектов в сфере 
животноводства. 
В строительство но-
вых комплексов бизнес 
вложит более 37 млрд 
рублей, а инвестиции 
в основной капитал за 
пять лет превысили 
150 млрд.

Проекты реализуют, на-
пример, компании «Черкизо-
во», «РумелкоАгро», «Индейка 
Алтая». После их воплощения 
в жизнь в течение ближай-
ших четырех лет объемы 
производства молока в ре-
гионе вырастут на 150 тыс. 
тонн, мяса птицы – на 60 тыс. 
тонн. Кроме того, появится 
более 1400 высокопроизводи-
тельных рабочих мест.

Такие цифры озвучил гу-
бернатор Алтайского края 
Виктор Томенко, выступая 
с докладом на пленарной 
сессии «Пространство бу-
дущего» Международной 
выставки-форума «Россия». 
Глава региона подчеркнул, 
что долгосрочные планы 
развития экономики ре-
гиона синхронизированы 
со стратегией развития 

Сибири и направлены на 
достижение национальных 
целей развития страны: 
«Наш край – опора страны, 
ориентир для некоторых 
других регионов и с точки 
зрения продовольственной 
безопасности страны, обеспе-
чения ее необходимым коли-
чеством продуктов питания, 
и с точки зрения создания 
рабочих мест в сельском хо-
зяйстве и в смежных сферах, 
и с точки зрения улучшения 
качества жизни в небольших 
населенных пунктах: в ма-
лых городах и сёлах».

В Алтайском крае прак-
тически 70% земельных 
площадей используются для 
производства сельхозпро-

дукции. За пределы регио-
на ежегодно вывозится 80% 
муки и крупы, около 70% сы-
ров и 60% сливочного масла. 
За пять лет экспорт в стои-
мостном выражении вырос в 
2,7 раза, а в натуральном – в 
1,3 раза. Сегодня продукция 
поставляется в 58 стран, а 
крупнейшими партнерами 
являются Казахстан, Китай, 
Узбекистан, Иран, Монголия, 
Беларусь, Киргизия и Азер-
байджан.

Учитывая, что край произ-
водит больше, чем потребля-
ет, главная задача, которая 
стоит перед АПК, – наращи-
вание объемов реализации 
качественных продуктов 
питания, которые имеют 

более высокую добавленную 
стоимость, нежели сырье.

«Мы такую работу в крае 
ведем и уже достигли опре-
деленных результатов. В том 
числе – необходимого уровня 
самообеспечения генетиче-
скими ресурсами в молочном 
и мясном скотоводстве», – 
продолжил Виктор Томенко.

Ежегодно у нас готовят 
две тысячи специалистов 
высшего и среднего звена 
по профилю АПК. Развивать 
кадровый потенциал помога-
ют как региональные меры, 
так и федеральные проекты 
«Агроклассы» и «Профессио-
налитет».

В Алтайском крае произ-
водят весь спектр сельскохо-
зяйственной техники: почво-
обрабатывающей, посевной, 
уборочной, а также выпуска-
ют колесные диски и шины. 
Предприятия сельхозмаши-
ностроения занимают лиди-
рующие позиции в России, 
подчеркнул губернатор.

При этом инвестиции 
направляются не только в 
производство, но и в инфра-
структуру села. За последние 
годы на развитие сельских 
территорий направлено  
9 млрд рублей.

Никита ИВАНОВ, 
фото пресс-службы  

губернатора края
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Всегда на высоте
4 июня свой неофициальный 
профессиональный праздник 
отмечают крановщики, или 
машинисты крана.

Без них невозможно себе предста-
вить ни одну стройку, ни один завод, 
ни один порт.

Работа крановщика – очень ответственный труд, 
от которого зависит точность и скорость выполнения 
определенных задач. От человека, занятого в этой про-
фессии, требуются знания физики и геометрии. Порой 
специалистам приходится работать в разных погодных 
условиях, а это источник повышенной опасности. Про-
фессионал должен быть готов ко всему.

По данным исследования hh.ru, в Алтайском крае 
крановщики в среднем зарабатывают от 90 тысяч рублей 
и более.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  АГРОПРОМ .

3044  сертификата 
на маткапитал с начала года 
оформлено родителям  
региона
За первенца выплата предоставляется в размере 

630 380,78 рубля. Если в семье родится второй ребенок, 
сумма увеличивается на 202 643 рубля. Родителям, у 
которых второй (или последующий) ребенок появился 
начиная с 2020 года, маткапитал выплачивается в сум-
ме 833 024 рубля. Семьям также устанавливаются два 
единовременных пособия: по беременности и родам, 
а также при рождении ребенка.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный с переходом 
днем на северный, ночью 4-9 м/с, днем 

7-12 м/с. Местами грозы.

+1о +6о 
ночь

+8о +13о

день

+15о +20о +15о +17о

+10о +15о
день +2о +7о

ночь

Ветер юго-западный, ночью 2-7 
м/с, местами порывы до 12 м/с, 
днем 5-10 м/с, местами порывы 
до 15 м/с. Местами кратковре-
менные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный с переходом 
днем на юго-западный, ночью 
4-9 м/с, днем 2-7 м/с. Места-
ми кратковременные дожди, 
грозы.

5 июня

6 июня

Чтобы найти потерявшегося

Ориентир для регионов

  ГЛАВНОЕ .

Виктор Томенко на пленарной сессии.

В Алтайском крае впервые прошли 
двухдневные межрегиональные 
поисково-спасательные учения. 
Мероприятие приурочено к началу 
очередного летнего лесного сезона.

Участниками стали более 250 человек: до-
бровольцы отряда «ЛизаАлерт» Алтайского 
края, Томской, Новосибирской, Омской и Ке-

меровской областей, волонтеры студенческого 
спасательного отряда «Олимп безопасности», 
сотрудники Следственного комитета, Управ-
ления охотничьими хозяйствами, Управления 
Алтайского края по делам гражданской обо-
роны, чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности, специалисты МФЦ.

Обучение прошли при помощи 14 ин-
структоров из Москвы с колоссальным 

опытом в поисковых работах. Начали с 
теории. Для этого здесь организовали во-
семь площадок по различным направле-
ниям: для новичков и стажистов пеших 
поисков, для работников штаба, картогра-
фов, координаторов. Столичные коллеги 
рассказали и о нюансах работы авиации, 
беспилотников и нейросетей. Все это ис-
пользуют, чтобы найти потерявшегося.

Во второй день члены поисковых групп 
проверили свои знания на практике: в учеб-
ном поиске им предстояло найти заблудив-
шуюся в лесу немую женщину. 

Юлия МИХЕЙЛИС, 
фото предоставлены  

алтайским отделением отряда «ЛизаАлерт»

Подробности читайте в ближайшем  
номере «АП».

Горячая линия 
отдела подписки «АП»

Уважаемые читатели, у вас возникли вопросы к 
оформлению подписки на 2024 год или вы не получи-
ли вовремя свежий выпуск газеты?

Звоните по телефонам
+7(3852) 633-717, +7-906-943-1544,

пишите в WhatsApp. Мы не оставим без внимания 
ваше обращение. Редакция газеты всегда рада общению 
с нашими читателями.

Быть на связи важно. Проверили знания на практике.

Учения собрали более 250 участников.Тонкости работы с беспилотниками.
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  ИНФРАСТРУКТУРА 

  НОВОСТИ .
Смена, на старт!

В детских лагерях Алтайского края начались первые лет-
ние смены.

Об этом сообщил в своем телеграм-канале губернатор ре-
гиона Виктор Томенко.

«Ребята и родители довольны. Было подано около 28 000 заявок 
на путевки. Примерно столько же, сколько в это же время в 
2023 году», – рассказал губернатор.

По словам Виктора Томенко, свободных мест в детских лаге-
рях отдыха пока много, в основном на август и июль.

«Родители могут воспользоваться алтайским туристическим 
кешбэком, то есть получить компенсацию части стоимости пу-
тевки. Определиться с лагерем и временем для отдыха можно с 
помощью региональной информационной системы», – уточнил 
глава региона.

Специализированный  
класс МТЗ

В Барнауле появится учебный класс с белорусским трак-
тором МТЗ.

Об этом заявил ректор Алтайского государственного аграрного 
университета Николай Колпаков во время визита в республику.

«Белорусский трактор мы установим в качестве учебного 
оборудования в АГАУ. Ежегодно несколько сотен студентов 
станут проходить обучение на этом виде сельскохозяйственной 
техники. Пути развития технологий сельхозпроизводства в РФ 
и Белоруссии, учитывая природно-климатические условия в 
обоих государствах, во многом схожи. Обучая наших студентов, 
мы будем транслировать им те направления развития техники 
и технологий, которые сегодня развиваются у нас в стране и в 
Белоруссии», – сказал Николай Колпаков.

Старость  
надо уважать

Госдума РФ одобрила штрафы за принудительную высадку 
инвалидов I группы из автобусов, трамваев и троллейбусов.

Ранее за высадку ребенка-безбилетника до 16 лет предста-
вителей транспортных компаний штрафовали на 5000 рублей, 
должностных лиц – на сумму от 20 до 30 тыс. рублей. Предлага-
емые юридические нормы такие санкции распространяют на 
случаи принудительной высадки инвалидов I группы.

Вячеслав Володин, председатель Госдумы РФ, заявил: из об-
щественного транспорта нельзя высаживать детей и граждан 
с ограниченными возможностями. Это несет угрозу их жизни. 
Предполагается, что поправки к закону начнут действовать  
с 1 сентября.

Красный, жёлтый,  
зелёный

В Барнауле заменят 86 аварийных и неработающих све-
тофоров.

В 2024 году сотрудники городских служб Барнаула планиру-
ют заменить 60 транспортных и 26 пешеходных светофоров.

На пр. Ленина устанавливают «умные» светофоры в рамках 
создания интеллектуальной транспортной системы. Подрядчик 
уже провел буровые работы для монтажа закладных деталей 
новых стоек светофоров на шести перекрестках проспекта 
Ленина с улицами Партизанской, Димитрова, Анатолия, Ин-
тернациональной, Гоголя и Никитина.

Комплекс метеомониторинга установят на пересечении 
улиц Трактовой и Попова. «Умные» светофорные объекты бу-
дут оснащены современными дорожными контроллерами и 
детекторами транспорта.

Периферийное оборудование подключат к интеллектуальной 
транспортной системе. На эти цели из федерального бюджета в 
рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» напра-
вили 42 млн рублей. Работы завершат до октября, рассказали 
в региональном правительстве.

Константин ГРИШИН

Алтайская святыня
К 30-летию восстановле-
ния Барнаульской епархии в 
Покровский собор были пе-
реданы мощи преподобного 
Макария Алтайского.

26 февраля 1994 года Барнаульскую 
епархию выделили в самостоятель-
ную решением Священного синода 
Русской православной церкви. До 
этого она находилась в составе Но-
восибирской епархии, а еще рань-
ше – Томской.

Первым постоянным епископом 
Барнаульским и Алтайским стал Ан-
тоний (Масендич). Он открыл пять 
монастырей и барнаульскую духов-
ную семинарию.

В течение этого года будут прохо-
дить мероприятия, посвященные 
30-летию восстановления Барнауль-
ской епархии.

Несколько дней назад Барнауль-
ской епархии передали мощи пре-
подобного Макария Алтайского. 
Приложиться к ним приходят сотни 
верующих. Он основал и возглавил 
Алтайскую духовную миссию и вел 
подвижническую работу по распро-
странению православия на алтайской 
земле. Преподобный Макарий стал 
первым, кто перевел Библию на ал-
тайский язык. За 13,5 года он окре-
стил почти 1500 алтайцев. Макарию 
Алтайскому (1792–1847) приписывают 

большую роль в том, что из кочево-
го народа алтайцы превратились в 
оседлый. Он строил для новокрещен-
ных дома, приобретал скот, семена.

Много лет мощи преподобного 
Макария Алтайского хранились в 
болховском Троицком Рождества Бо-
городицы Оптин монастыре Орлов-
ской епархии – месте его последнего 
служения. Сейчас там оставлены 
мощи десницы. На Алтае православ-
ная святыня будет храниться в Бар-
науле в Покровском соборе. Частицы 
мощей передадут в Горноалтайскую 
и Бийскую епархии.

В регион в связи с важным собы-
тием в жизни Барнаульской епархии 
прибыло несколько представите-
лей высшего духовенства Русской 
православной церкви: митрополит 
Каширский Феогност, митрополит 
Орловский и Болховский Тихон, ми-
трополит Костромской и Нерехтский 
Ферапонт.

По поручению губернатора заме-
ститель председателя Правительства 
Алтайского края Денис Губин вручил 
государственные награды алтайско-
му духовенству. Благодарностью гу-
бернатора поощрены митрополит 
Барнаульский и Алтайский Сергий 
и главный редактор епархиального 
журнала «Алтайская миссия» Влади-
мир Клименко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Райпо «Ельцовское» 
изо всех сил старает-
ся остаться на плаву, 
вводя в ассортимент 
оригинальные сорта 
хлеба и сдерживая его 
цену. Но жесткий де-
фицит кадров и лише-
ние льгот вынудили 
предприятие с 1 июня 
повысить стоимость 
булки. Мы попробовали 
разобраться, что меша-
ет сегодня сельскому 
малому бизнесу.

Производственные 
успехи

В райпо трудится около 
60 человек. Они занимаются 
торговлей, выпуском хлебобу-
лочных и кондитерских из-
делий. Только одного хлеба 
производится более десяти 
сортов.

Технолог предприятия Та-
тьяна Крючкова говорит, что 
каждый год старается расши-
рить ассортимент продукции, 
внедряя в ассортимент мелко-
штучные хлеба «Спортивный», 
«Дарк» с семенами подсолнеч-
ника. Недавно освоили лепеш-
ку «Борщец» со свеклой и жаре-
ным луком, хлеб кукурузный, 
пряный. А для производства бу-
лочек и кондитерских изделий 
предприятие закупает свежие 
ягоды у населения района.

Секретами технологии та-
кой продукции поделились 
с ельцовцами поставщики 
сырья из «КузбассСнаба».

– Мы тесно работаем с этой 
организацией, нас приглаша-
ют на мастер-классы, – рас-
сказала Крючкова, добавив, 
что больше всего гордится 
хлебом первого сорта и «Ки-
шинёвским».

По ее словам, такой продук-
ции больше никто не произ-
водит, поскольку сейчас ми-
ни-пекарни делают быстрый 
хлеб за два часа, а в райповском 
хлебозаводе выквашивают те-
сто по 4–4,5 часа, не используя 
улучшителей.

Продукция предприятия 
поставляется в социальные 
учреждения Ельцовского и То-
гульского районов и в магазины 
Кемеровской области. Также 
есть семь собственных торго-
вых точек, расположенных в 
селах района.

Конкуренция  
и алкоголь

Однако покупательский 
спрос на хлебобулочные из-
делия райповских мастериц 
снижается ежегодно на 4–8%. 
Если в 2016 году компания 
вырабатывала по 40 тонн в 
месяц, то в прошлом году – 
22 тонны за этот же срок. Это 
связано как с оттоком насе-
ления из сельских районов, 
так и с появлением на рынке 
новых игроков.

Предприятие работает в ус-
ловиях жесткой конкуренции 
с торговыми сетями и другими 
предпринимателями, держась 
благодаря умеренным ценам, 
оригинальности и свежести 
продукции.

– В магазины мы поставляем 
только горячий хлеб по заяв-
кам. Ночная смена печет для 
других районов и Кемеровской 

области, а утренняя – для на-
ших магазинов, – говорит пред-
седатель райпо Алла Онучина.

Есть и другие боли. Раньше 
«Ельцовское» могло участвовать 
в краевых грантах и приобре-
сти с помощью этих средств 
печь, расстоечный шкаф, 
хлебовозку. Последний раз 
райпо получало господдержку 
в 2022 году. Но вышел закон, 
запрещающий такие льготы 
для предприятий, реализу-
ющих подакцизные товары. 
А отказаться магазинам от тор-

говли алкоголем и табачными 
изделиями – значит потерять 
последних клиентов.

Из-за перебоев в подаче 
электроэнергии, которые в 
селе бывают нередко, прихо-
дится останавливать произ-
водство, а хлеб нужен в соци-
альных учреждениях.

– Хорошо бы получить 
господдержку на дизель-гене-

ратор, да нельзя из-за торговли 
алкоголем, – говорит Онучина.

Опять же краевые власти 
субсидируют малому бизнесу 
затраты на приобретение авто-
мобилей грузоподъемностью 
более 1,5 тонны, а потребитель-
ское общество купило машину 
небольшую и не попадает под 
льготу, поэтому председатель 
райпо просит депутатов от-
менить данное ограничение. 
И этот вопрос краевые власти 
обещают решить на федераль-
ном уровне.

Дефицит пекареи�
Но самая кричащая пробле-

ма предприятия – нехватка пе-
карей. Из девяти необходимых 
осталось четыре. Кто-то ушел 
на пенсию, кто-то не может ра-
ботать по состоянию здоровья. 
А кому-то не нравится зарплата, 
которая в среднем составляет 
на предприятии 25 тыс. руб.

– МРОТ мы выдерживаем, 
а платить больше не можем, – 
призналась руководитель. – 
Хлеб не тот бизнес, на котором 
можно много заработать. У нас 
450-граммовая булка первого 
сорта стоит 36 рублей. С 1 июня 
были вынуждены поднять эту 
цену, иначе производство ста-
нет убыточным. А деньги на 
развитие постоянно нужны. 
Недавно взяли в лизинг новую 
машину для развозки хлеба. 
Переплата по лизингу будет 
700 тыс. руб. Для нас это очень 

много, но деваться некуда, по-
тому что старая хлебовозка 
просто рассыпается.

Алла Владиславовна гово-
рит, что готова принимать 
пекарей без всякого конкур-
са и учить, но желающих нет. 
Безработным проще встать на 
учет в службу занятости, где 
будут полгода что-то платить и 
можно не работать. Потом они 
придут на хлебозавод на полго-
да и опять можно оформлять 
статус безработного. Посколь-
ку разница между пособием и 
зарплатой небольшая.

Онучина считает, что посо-
бие должны получать только те 
безработные, которых сократи-
ли, а не те, кто сами уволились.

Начальник Управления по 
труду и занятости Алтайского 
края Надежда Капура прогнози-
рует, что нехватка кадров будет 
сохраняться как минимум еще 
5–6 лет. К 2030 году ожидается 
прирост трудоспособного насе-
ления в крае на 10 тыс. человек. 
Это сократит дефицит кадров, 
который сегодня составляет 
26 тыс. человек.

В настоящее время в Ельцов-
ском районе работодателями 
заявлено 32 вакансии. При этом 
официальных безработных в 
полтора раза больше.

– Мы понимаем, что это 
сложный контингент, с ко-
торым нужно работать. Но в 
основном предлагается зар-
плата ниже 30 тысяч. Тогда 
как ее средний уровень в крае 

составляет 46 137 рублей, поэто-
му конкурентоспособность 
Ельцовского района на фоне 
других территорий низкая, – 
объясняет Капура. Вторым би-
чом дефицита кадров она назы-
вает теневую занятость, ведь 
неофициально устроенный 
человек может в любой момент 
уйти к другому.

Ельцовские предприни-
матели говорят, что местные 
бездельники пьянствуют, не 
желая работать, так как перио-
дически получают пособие. 
Они предлагают властям во-
все запретить выплаты таким 
людям. В свою очередь Надежда 
Капура приводит факты, когда 
предприниматели сами отка-
зываются принимать на работу 
безработных, подписывая им 
соответствующую бумагу из 
службы занятости. Получается 
замкнутый круг.

Начальник управления 
видит три выхода для работо-
дателей: растить себе кадры, 
начиная со школы, перемани-
вать их у других, предлагая луч-
шие условия, либо повышать 
производительность труда, 
модернизируя производство.

Вот и Онучина, чтобы хоть 
как-то существовать при 
остром дефиците персонала, 
хочет автоматизировать не-
которые процессы, например 
работу склада, бухгалтерии, и 
ищет для этого IT-специалистов.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

В Бийске все актив-
нее разворачивает-
ся ремонт городских 
трасс по националь-
ному проекту «Безо-
пасные качественные 
дороги». Наш корре-
спондент узнал, чем 
порадует нацпроект 
автолюбителей.

Дороги в Бийске этой 
весной были далеки от со-
вершенства. Зима выдалась 
тяжелой, резкой, перемен-
чивой по температурному 
режиму, что не замедлило 
печально сказаться на со-
стоянии асфальта. Дорож-
ный ремонт – ямочный и 
локальными участками – 
стартовал уже в апреле, как 
только заработали асфаль-
товые заводы. А вместе с 
этим город приступил и 
к реализации нацпроекта 
«Безопасные качественные 
дороги».

– В рамках нацпроекта 
в этом году отремонтиру-
ют пять участков уличной 
дорожной сети общей про-
тяженностью в 10 км, – рас-
сказывает и. о. заместителя 
главы города по строитель-
ству Алексей Баннов. – На 
четырех участках работы 
уже начаты. Ремонт ведется 
под контролем специали-
стов управления капиталь-
ного строительства, также 
привлечена организация 
из Новосибирска и допол-
нительно участвует в этом 
лаборатория «Алтайавтодо-
ра». То есть такой тройной 

контроль над подрядными 
организациями получается.

Работы сейчас ведутся на 
ул. Мухачёва. Здесь расши-
рят полосы до нормативных 
значений, чтобы две маши-

ны без труда помещались 
в две полосы. Также орга-
низуют новый переезд по 
пер. Мичуринский на ул. 
Мухачёва. До этого води-
телям приходилось чуть 
ли не по встречной полосе 

преодолевать этот отрезок. 
Кроме того, по этой улице 
восстанавливаются тротуа-
ры, расширятся «карманы» 
для автобусов. Ну и еще, по 
словам Алексея Баннова, 

предстоит сложная работа 
по восстановлению площа-
ди по пер. Романа Гилёва, где 
разворачиваются трамваи.

Улицей Мухачёва занима-
ется бийское предприятие 
«Дорожник». Оно уже имеет 

достаточно богатый опыт в 
дорожном строительстве.

– В рамках националь-
ного проекта «Безопасные 
качественные дороги» мы 
в городе ремонтируем 
два объекта. Это ул. Ку-
тузова, а также ул. Ильи 
Мухачёва, – говорит руко-
водитель «Дорожника» 
Константин Белый. – Улица 
Ильи Мухачёва – это доволь-
но большой, протяженный 
объект. Работы мы начали 
не так давно.

Подрядчик планирует 
работать участками, так 
как если закрыть всю ули-
цу, наступит просто транс-
портный коллапс. Жаль, 
что в городе не так много 
параллельно идущих дорог.

– К сожалению, для на-
шего предприятия, как 
и для других бийских и 

региональных, проблема 
кадров актуальна, – сетует 
Константин Белый. – Боль-
шие трудности испытываем 
с дорожным персоналом, 
особенно с рабочими, да и, 
честно говоря, с механиза-
торами и водителями то же 
самое происходит. Но мы 
в любом случае эту работу 
выполним. Если берем на 
себя обязательства, то рас-
считываем свои силы.

– Контроль ремонта го-
родских дорог в рамках 
нацпроекта осуществляет-
ся на каждом этапе работ, – 
утверждает Алексей Бан-
нов. – Например, смотрим, 
как проводился демонтаж 
элементов, в каком объе-
ме, привлекаем геодезию. 
Вот, в частности, сторонний 
контроль для чего? У них 
есть геодезисты, которые 
могут подтвердить либо 
опровергнуть объем работ, 
который будет предъяв-
ляться для оплаты в даль-
нейшем.

По утверждению Алексея 
Баннова, сотрудники управ-
ления капстроительства 
ежедневно смотрят, какие 
объемы сделаны, решают 
текущие проблемы.

– Коснемся строитель-
ного контроля. Подрядчик 
нижний слой асфальта по-
ложил – все! Он минимум 
три дня должен отлежать-
ся, после этого приезжает 
стройконтроль, производит 
отбор материала и по нему 
уже дальше определяет, 
соответствует ли асфальт 
техническому заданию, хо-

рошо ли уплотнен, иссле-
дует прочностные характе-
ристики, водонасыщение, 
в общем, сверяет с рядом 
обязательных показателей, 
который прописан програм-
мой нацпроекта, и все это 
в протоколе отражает, – де-
лится подробностями иссле-
дования Алексей Баннов.

По информации специа-
листа, если участок не 
прошел по результатам 
исследования, то он вновь 
фрезеруется и производит-
ся повторная укладка.

– Такое неоднократно 
было в прошлом году на 
ул. Иртышской, – вспоми-
нает и. о. замглавы города. – 
Многие жалуются, дескать, 
вот положили асфальт, сно-
ва сняли, затем опять по-
ложили. Надо сказать, что 
объемы большие, рецепт ас-
фальта от многих факторов 
зависит: от качества того же 
щебня, который отличается 
в зависимости от карьеров. 
Иной раз сам подрядчик де-
лает пробную катку, затем 
вырубку и проверяет, нор-
мально ли лег асфальт.

В общем, как мы поняли, 
деньги просто так в землю 
не закапывают. Подрядные 
организации, вышедшие 
в этом году в Бийске на 
реализацию нацпроекта, 
достаточно серьезные и до-
рожат своей репутацией. 
Да и контроль жесткий. Не 
подвела бы только погода, 
чтобы успеть сделать все 
объемы.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  ДАТА .

Работы не надо, а хлеба давай

Набираем обороты!

Последний раз райпо получало гос- 
поддержку в 2022 году. Но вышел 
закон, запрещающий такие льготы 
для предприятий, реализующих 
подакцизные товары. А отказаться 
магазинам от торговли алкоголем 
и табачными изделиями – значит 
потерять последних клиентов.

«В рамках нацпроекта в этом 
году отремонтируют пять 
участков уличной дорожной 
сети общей протяженностью  
10 км. На четырех участках  
работы уже начаты». 

Здесь будут новые дороги.

На заводе осталось четыре работника.В магазинах райпо выпечка всегда горячая.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Извещение
В соответствии с Федеральным зако-

ном от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» 
админи страция Колыванского сельсовета 
Курьинского района Алтайского края уве-
домляет собственников (или их наследни-
ков) невостребованных земельных долей 
совхоза «Колыванский» Курьинского райо-
на Алтайского края, расположенных в гра-
ницах образования Колыванский сельсо-
вет Курьинс кого района Алтайского края:

Анисимов О.В., Агарин Н.М., Антипов 
А.С., Березикова В.И., Бутаков А.Н., Бутаков 
В.П., Вахроиеев В.М., Воронин А.В., Волченко 
Т.А., Волокитин В.А., Головчанский Г.Ф., Гнез-
дилова З.П., Гейдт Т.И., Голубева Г.С., Дедя-
ев Н.И., Дедяева Н.В., Давыдов В.Г., Дорохов 
В.Ф., Захарова Е.Н., Иванова Л.С., Кожевни-
ков Ю.А., Красилов В.А., Комов Н.А, Касумова 
Т.В., Козлов Н.Е., Козлова П.Е., Клубничкина 
Н.С., Косолапченко Е.Я., Козлова А.Ф., Каба-
нова М.Ф., Леонов В.И., Москаленко Л.М., Ма-
рушкина Т.В., Миронова К.М., Мореев П.П., 
Назаров Н.К., Лукшин Н.Г., Литвинов Г.В., 
Медведев В.Р., Медведев Л.И., Мурашкин 
Е.В., Мурашкин В.С., Нагорнова М.Е., Нови-
ков Т.А., Новиков А.С., Овчарова Г.М., Овча-
ров М.М., Панина У.П., Паутова Т.С., Парчу-
кова Г.С., Поднебеснова А.А., Перевозчиков 
В.Д., Перевозчикова В.Я., Перевозчиков А.Я., 
Порядин В.М., Порядина И.И., Полунин С.Т., 
Романов М.Д., Родионов В.Н., Романова А.И., 
Рыбальченко М.М.,Содолева К.Ф.,Слабодчу-
ков А.В., Слабодчукова Л.А.,Сопрунов О.Н., 
Семидо Е.В., Седнев А.П., Травкова П.М., Ти-
хобаев Г.П., Телегин Н.В., Угничева Е.К., Усова 
З.М., Усов В.К., Усов П.Д., Усов Э.В., Усов И.Н., 
Усов В.М., Хмелев Ю.К., Хаустов А.И., Шеста-
ков Ф.В., Шевченко А.Л., Угничев И.И., Харло-
ва Е.Ф., Шуляков М.Ю., Щетинин С.В., Юрлов 
М.Л., Ярославцев Н.Г., Ярославцев С.Н., что 
по истечении трех месяцев со дня опубли-
кования данного извещения будет утвер-
жден список невостребованных земельных 
долей для обращения в суд с требованием 
о признании права муниципальной соб-
ственности на земельные доли. Собствен-
ники земельных долей или их наследники 
могут в течение указанного срока восполь-
зоваться своими правами, направив пись-
менное возражение в администрацию 
Колыванского сельсовета по адресу: Алтай-
ский край, Курьинский район, с. Колывань,
ул. Карла Маркса, д. 45.

Извещение
о необходимости согласования
проекта межевания земельных

участков
Ставлю в известность дольщиков земель 

СПК «Берёзовское» Чарышского района Ал-
тайского края о необходимости согласова-
ния проекта межевания земельных участ-
ков, выделяемых в счет земельной доли 
Иванова С.Н., с исходным кадастровым но-
мером 22:58:010101:15, с общей оценкой 
224 б/г., расположенных по адресу: Ал-
тайский край, муниципальный округ 
Чарышский район, примерно в 9,5 км 
и 9,6 км на северо-запад от с. Берёзовка.

Заказчик кадастровых работ – Хоро-
шевский И.А., проживающий по адресу: 
Алтайский край, Чарышский район, с. Бе-
рёзовка, ул. Барнаульская, д. 7.

Проект межевания подготовил када-
стровый инженер Валько Андрей Вик-
торович, квалификационный аттестат
№ 22-12-84, почтовый адрес: 658170, Ал-
тайский край, Чарышский район, с. Ча-
рышское, ул. Партизанская, д. 17, кв. 2, 
тел. 8-961-235-4824.

Ознакомиться с проектом межевания 
и подать обоснованные возражения отно-
сительно размеров и местоположения зе-
мельных участков можно в течение 30 дней 
с даты публикации извещения по адресу 
заказчика или кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления

и согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик работ: Языков Алексей Сергее-
вич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Советская, 
д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский 
край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес 
электронной почты: chejsik1@mail.ru, кон-
тактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:07:210001:580, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Быстроистокский 
район, в пределах участка 22:07:210001:28, вне 
населенного пункта 2,8 км, 8,3 км по направ-
лению на восток от с. Хлеборобное.

Ознакомиться с проектом межевания, а 
также представить обоснованные возраже-
ния можно в течение 30 дней от даты публи-
кации извещения по адресу кадастрового 
инженера.

Уведомление
ООО «Охотское» с 6.06.24 начина-

е т  о браб о т к у з е ме л ьн ы х у час т ков 
22:33:000000:2957, 22:33:010401:462 пре-
паратами «Гербикс ВК» 1–1,5 л/га; «Делегат 
ВДГ» 0,01 кг/га; «Лассо КЭ» 0,1 л/га. Класс 
опасности для людей – 3-й, для пчел – 1-й.

С 7.06.24 нач и нает обработ к у зе -
мельны х у частков 22:33:010404:448, 
22:33:010 40 4:666,  22:33:010 40 4:669, 
22:33:010404:442 препаратами «Гербикс 
ВК» 1–1,5 л/га; «Делегат ВДГ» 0,01 кг/га; 
«Айвенго КЭ» 0,1 л/га. Класс опасности 
для людей – 3-й, для пчел – 1-й.

Извещение
о проведении общего собрания

На основании Закона РФ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Гилёв-Логовского сель-
совета Романовского района Алтайского 
края извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 22:38:010701:44, 
местоположение установлено: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Ро-
мановский район, в границах МО «Ги-
лёв-Логовской сельсовет», раб. уч. № 82-84,
о проведении общего собрания.

Дата проведения общего собрания:
24 июля 2024 года в 11.00.

Место проведения собрания: Алтайский 
край, Романовский район, с. Гилёв-Лог,
ул. Советская, д. 92а, кв. 1.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря со-

брания.
2. Выборы уполномоченного предста-

вителя на совершение юридически зна-
чимых действий от имени участников об-
щей долевой собственности в отношении 
земельного участка.

3. Об условиях договора аренды (заклю-
чении договора аренды) находящегося в до-
левой собственности земельного участка.

Ознакомиться с вопросами, вынесен-
ными на повестку собрания, можно в те-
чение 40 дней с момента выхода данного 
извещения по адресу: Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Гилёв-Лог, ул. Совет-
ская, д. 92а, кв. 1.

  ГОД СЕМЬИ .

«Иногда устаю так, что 
руки опускаются, думаю –
брошу все, не могу боль-
ше. Но семья приходит 
на помощь, и правиль-
ные мысли появляются.
А куда идти-то? Я к людям 
привыкла, они – ко мне…» 
Простую эту исповедь мы 
услышали в селе Петро-
павловском от Светла-
ны Казарцевой, женщины 
красивой и незаурядной.

О������ �������
По новой «табели о рангах» 

местного самоуправления долж-
ность Светланы называется 
длинно – заведующая отделом 
по работе муниципального об-
разования Петропавловский 
сельсовет. Односельчане же 
привыкли к прежнему званию –
«наша глава», народному по 
сути, не на пустом месте оно 
возникло. Многодетная мама, 
лидер районного женсовета, 
админ местной волонтерской 
группы Z, Казарцева не делит 
время на служебное и личное. 
В небольшом, около трех тысяч 
жителей, селе, раскинувшемся 
на живописных изумрудных 
холмах, оно течет по-особому…

Пока ищем подходящую для 
фотосессии локацию, супруги 
успевают рассказать удивитель-
ную историю своей семьи. Зна-
ют друг друга с детства, жили по 
соседству, а едва девушка школу 
закончила – свадьбу сыграли 
(высшее юридическое образо-
вание уже вдогонку получала).

Женаты Казарцевы уже бо-
лее тридцати лет и детей успе-
ли вырастить. Старший, Юрий 
– мастер по изготовлению ме-
бели и элементов интерьера. 
Семён сейчас воюет на Донец-
ком направлении, о чем роди-
тели узнали лишь недавно из 
очередной присланной сыном 
«шифровки» (на мамин вопрос 
«Где ты?» он прислал букву «Д»). 
Денис – подросток, увлечен тех-
никой, запросто в юном возрасте 
из разбора может новый байк 
собрать. Технарь – в отца.

Л������
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Три сына – это как в сказке. 
Но жизнь куда сложнее сказоч-
ных сюжетов. Супруги мечтали 
о дочке, и Александр однажды 
пошутил-напророчил: «Мы го-
товых возьмем, больших».

Три года назад умерла от онко-
логии одна из местных житель-
ниц, растившая одна, без мужа, 
двух девочек. Неравнодушные 
люди подали в Сети сигнал SOS. 
Светлану и Александра история 
зацепила, хотя мыслями друг с 
другом и не делились. А потом 
выяснилось, что думают они об 
одном и том же. Не могут они 
оставить девчонок в беде. По 
дороге в райцентр мы краем уха 
слышали, что Казарцевы им даль-
няя родня, потому, мол, и взяли 
сирот. «Нет, это легенда для любо-
пытных, чтобы поменьше вопро-

сов было», – говорит женщина. 
Повышенный интерес к своей 
семье после этого события Ка-
зарцевы и впрямь чувствовали. 
Так, наверное, попадают под 
микроскоп блюстителей чужой 
нравственности сотни других 
усыновителей, принявших на 
сердце обездоленного ребенка.

– Кое-кто считал, что мы из-за 
выплат ребятишек взяли, – под-
тверждает собеседница. – Но я 
вам так скажу, любовь к детям не 
деньгами меряется. Тут ведь надо, 
чтобы в душу дитя запало. Как у 
нас с мужем случилось: увидели 

девчонок – все, наши, и других 
не надо.

Так в семье появились обо-
жаемые дочки, Лейла и Эльмира. 
Сами того не ведая, они измени-
ли мир Казарцевых. Парни теперь 
знают, что у них есть сестры, а 
глава семьи открыл для себя в 
палитре отцовской любви новые 
краски и оттенки.

«Т����� �����»
В здании Петропавловского 

сельсовета обосновался центр 
сбора гуманитарной помощи вои-

нам СВО, и пока мы говорили, 
волонтеры успели подготовить 
к отправке очередную партию 
масксетей, коробок с вкусняшка-
ми и всем необходимым для 
двухсот парней Петропавлов-
ского района. Одна из женщин, 
Анна Пигина, советник дирек-
тора школы по воспитанию, рас-
сказала, что гору добра помогли 
собрать ученики – участники 
акции «Внуки Великой Победы».

А идейный вдохновитель 
такого добровольчества – она, 
Казарцева.

– Отправка грузов на СВО 
стала основным направлением 
работы женсоветов. Отрабатыва-
ем заказы с соседними Быстро-
истокским и Усть-Калманским 
районами, все вместе – власть, 
волонтеры, предприниматели. 
Закрываем и дорогостоящие 
позиции: от автомобилей до 
квадрокоптеров для ребят на 
передовой. Это все делаем по-
сле основной работы, конечно.
С Москвой и Ростовом, напри-
мер, приходится созваниваться 
уже ночью из-за разницы во вре-
мени. Так что живу с телефоном 
под подушкой. Не справилась 
бы без мужа, своего главного 
помощника. Ему многие дела 
могу доверить и дом с детьми. 
Когда я на работе, знаю, все будет 
в порядке, – улыбается Светлана.

К слову, в районе работает 
не одна группа Z. В той, что 
организовала наша героиня, – 
активисты Петропавловского, 
Новообинки, Паутово, Камы-
шенки, Соловьихи. Но иногда 
они слышат в свой адрес нелице-
приятное: «Как же достали всех 
своими сборами».

– С людьми говорю открыто, и 
потому, наверное, костью в гор-
ле у многих. Есть возможность –
перечислите посильную сумму 
на приобретение тех же раций 
или руками помогите, приходите 
масксети вязать. Чем пассивно 
наблюдать с дивана, как другие 
работают, уже лучше выйдите из 
группы, так честнее будет. Ино-
гда устаю так, что руки опуска-
ются, думаю – брошу все, не могу 
больше. Но семья приходит на 
помощь, и правильные мысли 
появляются. А куда идти-то? Я к 
людям привыкла, они – ко мне.

– Светлана, сколько часов в 
сутки вы спите?

– Часов пять, наверное. Да это 
нормально, мне нравится, ког-
да вокруг все кипит. Я тишины 
боюсь. Если вдруг тихо, значит, 
что-то где-то случилось.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

По имени Светлана

  ФЕСТИВАЛЬ .

Казарцевы живут открыто.

Очередная партия гуманитарки.

  КРАТКО .

 Куплю мед (разнотравье с гречкой), пергу. 
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

Шукшин, Эйнштейн и другие
Всероссийский фестиваль теа-
тров кукол «Зазеркалье» пройдет 
в Барнауле с 11 по 16 октября.
В афишу третьего смотра вошли 
12 конкурсных постановок и два 
гостевых спектакля из ведущих 
театров страны.

Так, уже с 1 июня в кассе и на сайте 
театра кукол «Сказка» можно приобре-
сти билеты на гостевой спектакль «Жена 
мужа в Париж провожала» Театра кукол 
им. С.В. Образцова (Москва), который в 
честь 95-летия со дня рождения Шукшина 
впервые покинет родную сцену. Его дваж-
ды сыграют в день открытия фестиваля, и 
он единственный в афише предназначен 
зрителям старше 16 лет.

Кроме того, дирекция «Зазеркалья» в 
этом году решила обновить логотип и 
фирменный стиль, центральной фигурой 
которого вместо Герольда стала крылатая 
Фантазия, а в качестве награды победи-
телям теперь будут вручать лаконичную 
стеклянную фигуру с подсветкой и гра-
вировкой.

��� ������ �����?
Как рассказала завлит театра «Сказка» 

Надежда Чехович, 12 конкурсных поста-
новок экспертный совет выбрал из при-
мерно 45 заявок от театров всей страны. 
Организаторы обещают, что эти спектак-
ли идеальны для семейного просмотра с 
детьми старше 6 лет. Так, главный герой 
истории «Жил-был Лёша» Театра актёра и 
куклы «Петрушка» из Сургута – мальчик, 
умеющий превращаться во что угодно.
А Новокузнецкий театр кукол «Сказ» при-
везет спектакль-обряд «Сестрица Алёнуш-
ка и братец Иванушка», в котором звучат 
традиционные песни, оживает кухонная 
утварь, а одну из важных ролей играет вода.

Забайкальский театр кукол «Тридевя-
тое царство» привезет «Море волнуется» 

про девочку, чей папа отправился на ры-
балку в штормовое море и не вернулся. 
Она берет все самое дорогое, что у нее 
есть, и отдает морю в обмен на спасение 
папы. А Пермский театр кукол представит 
в конкурсе постановку «Мой папа – птиц» 
по повести Дэвида Алмонда. После потери 
жены папа девочки Лиззи неожиданно 
решает, что он – человекоптиц, и теперь 
вьет гнездо и мастерит крылья в надежде 
взмыть ввысь.

У спектакля «Про ёжика и медвежонка» 
из Новосибирска необычное художествен-
ное решение. В «Ночи перед Рождеством» 
по Гоголю из Санкт-Петербурга все роли 
исполняют два актера. «Алиса в Стране 
чудес» из Мурманска предстанет в не-
обычном неоновом свете – словом, каж-
дый конкурсный спектакль, как обещают 
организаторы, способен удивить.
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Как объяснила министр культуры края 

Елена Безрукова, чтобы привезти Театр 
С.В. Образцова, понадобился отдельный 
губернаторский грант. Он позволит бар-
наульским зрителям увидеть эту поста-

новку за более скромную, чем в Москве, 
цену в 2,5–3,5 тысячи рублей за билет. 
Билеты на остальные спектакли фести-
вальной афиши, как обещают организато-
ры, обойдутся дешевле (порядка 600–800 
рублей) и будут доступны уже с 15 июня.

– О приобретении лучше побеспокоить-
ся заранее – к осени их останется мало, –
замечает Елена Безрукова.

Размышляя о шукшинском рассказе, 
главный режиссер Театра С.В. Образцова 
Борис Константинов говорил: «Сочиняя 
спектакль, хочется понять, можно ли рас-
крыть авторский замысел, не прибегая к 
прямой иллюстрации текста. Защитить 
Кольку, придать вес судьбе маленького 
человека в этом камерном визуальном 
повествовании или даже предпринять 
попытку помешать главному герою от-
крыть газовый вентиль. Но Шукшин 

беспощаден – финал будет прежним, нам 
лишь остается бороться за душу героя».

Второй спектакль-гость приедет из 
Санкт-Петербурга и будет показан на за-
крытии фестиваля 16 октября. Несмотря 
на свое название, «Эйнштейн. Что нам 
светит?» театра Karlsson Haus предназна-
чен для зрителей от 8 лет и предлагает 
«биографию света» с момента большого 
взрыва и до наших дней.
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Театры, участвующие в конкурсе, по-

борются за Гран-при, награды лучшему 
режиссеру, художнику и четыре номи-
нации на усмотрение членов жюри. В его 
составе – режиссер Борис Константинов, 
театральный художник Светлана Рыбина и 
критики Ольга Глазунова, Олеся Кренская 
и Нияз Игламов.

Кроме того, для актеров и руководи-
телей театров предусмотрена образо-
вательная программа. Как объясняет 
замдиректора театра «Сказка» Нина Позд-
някова, она должна отвечать на вопросы, 
которые задает себе профессиональное 
сообщество.

– Мы озадачились тем, что сейчас везде 
спектакли большой формы, в которых 
много света, декораций и очень много ак-
теров. Форма моноспектакля или выездной 
постановки, которая всегда давала театру 
кукол мобильность, стала уходить, и нам 
захотелось это проанализировать, – гово-
рит Нина Позднякова.

Для этого разговора на фестиваль при-
гласили актрису Театра С.В. Образцова Оль-
гу Шестерикову, которая когда-то работала 
и в «Сказке». Она привезет моноспектакль 
«Принцесса на горошине» режиссера Ев-
гения Гимельфарба, а заодно расскажет, 
как создавать живые театральные музеи.

Тренинг по пластике для актеров 
проведет хореограф Александр Козин, 
участвовавший в постановке беби-спек-
такля «Молоко» в «Сказке». А для дирек-
торов театров пройдет тренинг-игра 
«Гибкость и взаимодействие» от эксперта 
Геннадия Шошина. «Театр кукол – ма-
ленькое сообщество, в котором все друг 
друга знают. И нам захотелось найти 
каких-то уникальных спикеров, которые 
обогатили бы фестиваль», – объясняет 
Надежда Чехович.

Любовь КАРПОВА
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Сцена из постановки «Жил-был Лёша» (Сургут). Моноспектакль «Сказка о глупом мышонке». Гость фестиваля – Театр С.В. Образцова.
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Всё начинается 
с любви

В Алтайском крае утверди-
ли программу Литературного 
фестиваля Роберта Рожде-
ственского.

А начнется он 27 июня с твор-
ческой встречи с писателями 
в стенах краевой библиотеки
им. В.Я. Шишкова.

В этот же день Краевая детская 
библиотека имени Н.К. Крупской 
порадует программой «Роберт 
Рождественский – детям».

Вечером в концертном зале 
«Сибирь» состоится презентация 
книги Ксении Рождественской 
«Роберт Рождественский: чужой 
билет» из серии «Алтай. Судьба. 
Эпоха», а сразу после начнется 
литературно-музыкальная про-
грамма «Помогите мне, стихи...».

28 июня запланированы 
творческие встречи с писателя-
ми в библиотеках Новоалтайска, 
Алейска и Тальменки.

В литературно-музыкальной 
программе «Шестидесятники» 
примут участие Екатерина 
Рождественская, заслуженный 
артист Республики Карелия Вла-
дислав Косарев, актриса театра 
и кино Валерия Ланская, артист 
Евгений Волков, симфонический 
оркестр краевой филармонии.

29 июня в селе Косиха прой-
дут финальные мероприятия. 
Гостей ждут в библиотеке и му-
зее Роберта Рождественского.

На Яру любви состоится меж-
районный песенный и поэтичес-
кий фестивали, будут работать 
площадки фестиваля «Улица Со-
ветская». Также в планах квест-
игра «Всё начинается с любви» 
и межрайонный рок-фестиваль 
«Товарищ время».

В 17.00 на главной сцене пока-
жут финальные выступления. 
День завершится концертом 
народного артиста России Дми-
трия Певцова и группы «Певцовъ-
оркестр».

30 июня Дмитрий Певцов и 
его группа выступят в Барнауле 
на площадке Государственной 
филармонии края.

Дмитрий СЕРДОВ

Ещё один
выходной

В первом месяце лета жи-
телей России ждет дополни-
тельный выходной.

Он выпадает на 12 июня – 
День России. Праздник приуро-
чен к дате принятия Декларации 
о суверенитете РСФСР в 1990 году. 
Президент РФ в Кремлёвском 
дворце вручит государственные 
премии. На Красной площади 
пройдут торжества.
Константин НИКОЛАЕВ
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4 СТАДИОН

Чемпионат Алтайского края по гребле 
на 10-местных лодках «Дракон» прошел 
1 июня на барнаульском гребном канале.

В ������������ ������

Самую слаженную команду укротителей «Дра-
конов» на дистанциях 200 и 500 метров выявляют в 
Алтайском крае второй раз, и программа чемпионата 
уже успела претерпеть значительные изменения 
относительно прошлого года. Тогда на старт выхо-
дили только смешанные команды, теперь же на 
соревнования могли заявиться полностью мужские 
или женские экипажи. А вот заезды на сапбордах 
организаторы решили исключить из чемпионата.

– Нагонявшись на двух дистанциях, в прошлом 
году всего 20 человек вышли на сапборды. Это очень 
тяжело, я на себе испытал, после 500 метров уже 
нет желания на них соревноваться, – делится Юрий 
Самсоненко, заместитель председателя краевой 
Федерации гребли на байдарках и каноэ.

Грандиозный фестиваль гребли «Алтайская ре-
гата», который пройдет на барнаульском гребном 
канале 29–30 июня, в этом году также сузил специа-
лизацию. Юрий Самсоненко объяснил причины 
такого решения:

– На международном культурно-спортивном 
фестивале в прошлом году у нас были и сапы, и 
байдарки, и каноэ, и «Драконы». Но мы посмотре-
ли, как у зрителей глаза горят во время заездов 
«Драконов», и решили в этом году провести фести-
валь только на них. Когда рубятся команды, как и 
в игровых видах спорта, это всегда зрелищно. На 
культурно-спортивном фестивале на сапах будет 
только костюмированное шоу. Сложно правиль-
но выстроить программу, когда много всего, да и 
люди устают.

Соревнования «Алтайская регата. Фестиваль Дра-
конов», по предварительным прогнозам, соберет не 
менее 30 команд. Около 10 экипажей выставят гости 
из Юго-Восточной и Центральной Азии, столько же 
команд ожидается из регионов России. Ну и хозяева 
турнира не собираются отставать – Самсоненко 
хочет, чтобы Алтайский край представляли не 
меньше десяти «Драконов».

Л������� � �����
Сам Юрий Самсоненко стал призером чемпио-

ната Алтайского края на обеих дистанциях в со-
ставе «Политехника». Прямо перед ним у левого 
борта гребла Олеся Епанчинцева, в промежутке 
между заездами смешанных экипажей успевшая 
выиграть финал женской двухсотметровки в ка-
честве капитана команды «Алтай-кисс».

– Мы выступаем за политех, – рассказывает 
Олеся. – Изначально у нас был только состав 

микст, женщины и мужчины, но потом в нашу 
большую и дружную команду стало приходить 
все больше и больше девочек – красивых, умных, 
сильных, – и мы решили организовать женскую 
команду. Сегодня наш день, мы заняли первое 
место. Тренируемся три раза в неделю все лето, 
а зимой в спортзале. Выступаем еще в команде 
«Политехник». У нас нет профессиональных спорт-
сменов, нами движет только желание и любовь 
к гребле.

А вот команда, выигравшая обе дистанции, 
практически полностью состоит из профессио-
налов. Специализируются студенты Института 
физической культуры и спорта АлтГПУ, конечно, 
не на «Драконах», а на байдарках и каноэ, но этого 

вполне достаточно, чтобы уверенно выигрывать 
на чемпионате края.

– Это соревнования для души, – делится эмоция-
ми после победы на дистанции 200 метров Артём 
Пискун, победитель первенства мира. – Иногда 
садимся на «Драконов», решили вот заявиться на 
чемпионат от института, погрести. Получилось 
выиграть. Только два-три человека из нашей ко-
манды не занимаются греблей. Много с кем сидел 
из этого состава, но в целом он новый.

Несмотря на то что главный старт для Артёма – 
июльский чемпионат России по каноэ в Воронеже, 
Пискун настроен достойно выступить на «Алтайской 
регате» в конце июня:

– Мы сегодня просто в первый раз сели, не трени-
ровались еще. Пару дней надо будет вместе походить, 
наладить попадание, работу, и, думаю, нормально 
должны погоняться.

Д���� «Б�����»
В отличие от Артёма Пискуна, мне посчастливи-

лось не только поучаствовать в заездах, но и пару 
раз потренироваться на «Драконе». Для того чтобы 

корреспондент «Алтайской правды» с головой по-
грузился в освещаемое соревнование, лыжной ко-
манде Алтайского государственного университета 
пришлось на пару дней превратиться в команду 
гребцов и назваться «Бобрами». А чтобы с головой 
не погрузиться под воду, «Бобрам» пришлось за две 
тренировки «воспитать» собственного рулевого, 
«настроить» барабанщика и заставить десять ве-
сел в двадцати руках попадать в такт его ударам.

Видимо, лыжная выносливость и хорошее взаи-
мопонимание сделали свое дело. Команда, в которой 
практически все впервые в жизни сели в «Дракон» 
два дня назад, заняла пятое место из 15 экипажей, 
одержав победу в финале «Б».

На лодках, кстати, не было головы дракона. 
Организаторы объяснили, куда пропал главный 
символ самого зрелищного вида гребли: во время 
проходивших накануне стартов среди силовых 
структур один из экипажей перевернулся, сломав 
голову об воду. А так как время отсекается по пе-
редней части лодки, пришлось обезглавить всех 
«Драконов».

Андрей БОБРОВ
(фото автора)

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия:
О.Ф. ИВАНОВА, О.В. АНТОНОВ,
Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА,
Е.А. ШУМИЛОВ, К.Е. ШИРЯЕВА,
Л.Г. КАРПОВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж – 21 343 экз.
Индекс П0300 (73652 – льготныи�). 
Тираж – 20 878 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами). 
Тираж – 465 экз. Заказ № 8248 Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи , информационных технологии�
и массовых коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Регистрационныи�  номер ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:
БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

В Алтайском крае практи-
ческая стрельба имеет дав-
ние традиции не в последнюю 
очередь благодаря силовым 
ведомствам. Action air – новое 
направление, которое стре-
мительно набирает популяр-
ность. В регионе за пятилетку 
подготовили несколько кан-
дидатов в сборную России и 
чемпиона страны.

В������ ������
Новую стрелковую дисциплину 

в край завел Сергей Петров, на тот 
момент руководитель региональной 
федерации кёкусинкай и спортивно-
го клуба «Самурай». После службы в 
Афганистане он работал в Томске в 
военно-спортивном клубе, а потом 
сосредоточился на карате, воспитав 
немало чемпионов.

– Более 30 лет развивал карате, у 
самого пятый дан. Но однажды уви-
дел трансляцию чемпионата мира по 
практической стрельбе из пистолета 
в Гонконге, – рассказывает Петров. – 
Зрелище просто заворожило – спорт-
смены в динамике, на ходу стреляли 
по мишеням из разных положений. 
Все происходило быстро и точно.
И я загорелся.

Первая тренировка состоялась в
2018 году. Сергей Петров изначально 
взял высокую планку – преодолеть от-
бор на следующий чемпионат мира, 
который должен был проходить в Сочи. 
Однако эти соревнования так и не со-
стоялись: сначала из-за ковида, а потом 
в связи с политической обстановкой. 
В action air российские стрелки до сих 
пор не имеют доступа к международ-
ным стартам. Это, по словам Петрова, 
лишь стимулировало развитие дан-
ной дисциплины внутри страны: «Был 
довольно продолжительный период, 
когда в регионах каждую неделю от-
крывался новый стрелковый клуб».

Дисциплина action air требует не 
только навыков стрельбы, но и хоро-
шей физической подготовки, поэтому 
первые занятия Сергей Петров прово-
дил со своими воспитанниками-кара-
тистами. Всеволод и Родион Баутины 
вовлекли в новый вид спорта даже своих 
родителей, сейчас вся семья с успехом 
выступает за сборную Алтайского края. 
Баутины, как настоящие последователи, 
пошли еще дальше и осенью открыли 
собственный стрелковый клуб «Нев-
ский». Дополнительная площадка уве-
личила охват и привлекла новичков.

О������� Б������ �� �����
Первые результаты появились спу-

стя два года тренировок. Наша сборная 
заняла второе место на командном чем-
пионате России, подвинув Москву, где 
action air развивается с 2015 года. Все 
удивлялись прыти алтайских стрелков, 
и даже руководители национальной 
федерации спрашивали: «Ребята, а вы 
откуда такие?»

Самый большой триумф случился в 
мае этого года в Санкт-Петербурге, где 

собралось небывалое количество участ-
ников: 405 спортсменов из 33 регионов 
в возрасте от 8 до 59 лет. Исторического 
успеха на берегах Невы добился 18-лет-
ний Всеволод Баутин, выигравший об-
щий зачет чемпионата России среди 
мужчин в открытом классе. А вместе 
со своими родителями Дмитрием и Та-
тьяной Баутиными, а также Максимом 
Гаврилиным выиграл и командный 
зачет! Родион Баутин, младший брат 
Севы, стал серебряным призером все-
российского юниорского турнира.

– Родители очень помогли: купили 
такие дорогие пушки и воспитали как 

спортсмена. На результате сказалось и 
то, что с осени мы тренировались каж-
дый день, – делится Всеволод Баутин. 
– Я занимался другими видами спорта, 
которые заложили определенную базу. 
Благодаря фехтованию развиты рабо-
та ног, техника перемещения. Карате 
дало выносливость, хладнокровность. 
Практическая стрельба – вид спорта для 
умных и сообразительных. Очень многое 
нужно уметь просчитывать: как переме-
щаться по дистанции, из какой позиции 
открыть стрельбу, сколько выстрелов 
сделать, когда уйти на перезарядку.

Отец чемпиона Дмитрий Баутин 
отмечает, что дома Севу в постоянном 
тонусе держит младший брат:

– У Родиона врожденный талант, 
ему легко все дается. А Сева – пахарь, 
работяга, всего достигает трудом, через 
пот. На тренировках девять из десяти 
упражнений выигрывает младший. 
Вы представляете, какое напряжение 
у чемпиона России!

Г���������������  ��������
Министр спорта Алтайского края 

Иван Нифонтов подчеркивает, что 
государственная политика носит ос-
мысленный характер и отзывчива к 
вызовам времени.

– Недавно изменилось законодатель-
ство, уже с 1 июля на уровне ведомства 
сможем целенаправленно помогать 
служебно-прикладным видам спорта. 
Как говорится, хочешь мира – надо го-
товиться к войне. Наша страна должна 
быть сильной, чтобы с ней считались. 
В современном мире мужчина обязан 
обладать навыками владения оружия. 
Дай бог, чтобы они пригождались толь-
ко лишь на спортивной арене.

Ближайший чемпионат Сибири по 
практической стрельбе в дисциплине 
action air пройдет в Барнауле. Он за-
планирован на октябрь. Кстати, наш 
регион уже принимал эти соревнова-
ния в 2021 году, тогда они состоялись 
в спорткомплексе «Победа».

Виталий УЛАНОВ

  ГРЕБЛЯ .

Обезглавленный «Дракон»

Ребята с пушками
  ПРАКТИЧЕСКАЯ СТРЕЛЬБА .

  АНОНС .
По газам!

На Алтае готовятся открыть новый 
сезон дрэг-рейсинга. Сразу три гонки 8 и
9 июня пройдут на аэродроме «Панфи-
лово» в селе Новороманово Калманского 
района: Кубок RDRC-Сибирь, Кубок ДОСА-
АФ России и чемпионат Алтайского края.

На соревнования заявилось более 50 пи-
лотов из разных регионов Сибири и гости 
из Казахстана. Традиционно зрителей ждут 
подарки от спонсоров, юбилейная сувенирная 
продукция, посвященная 20-летию дрэг-рей-
синга на Алтае, автограф-сессия с участни-
ками и возможность побывать на закрытой 
парк-стоянке. Оба соревновательных дня 
гонки будут проводиться с 10 до 18 часов.

С 8 по 12 июня в десяти километрах 
от села Солоновка Смоленского района 
пройдет туристский фестиваль «Песчаная». 
Его лагерь в скалистом ущелье примет не-
сколько сотен участников. На бурной воде 
Песчаной в рамках фестиваля проведут 
чемпионаты Сибирского федерального 
округа и Алтайского края по рафтингу и 
спортивному туризму на водных дистан-
циях, в урочище Щёки – региональные 
соревнования по горному и велотуризму, 
скалолазанию, мото- и парапланеризму, 
перетягиванию каната.

Роман СЫСОЕВ

Может не только
в команде

Серебро и бронзу взяла Анна Смир-
нова на Открытом чемпионате Союз-
ного государства по фехтованию.

Турнир проходит в Минске с 29 мая 
по 5 июня. Во всех трех фехтовальных 
дисциплинах выступают сильнейшие 
спортсмены России и Беларуси.

В женском личном турнире саблис-
ток лидер алтайского фехтования Анна 
Смирнова дошла до полуфинала, уступив 
в нем олимпийской чемпионке Ольге 
Никитиной, которая впоследствии выи-
грала финальный поединок у двукратной 
олимпийской чемпионки Софьи Вели-
кой. Бронзовая медаль Смирновой ста-
ла первой личной наградой алтайской 
спортсменки с чемпионата Союзного 
государства, который проходит уже в 
третий раз.

Завершилась сабельная программа со-
ревнований 30 мая. Анна Смирнова вновь 
поднялась на пьедестал в составе коман-
ды «Россия-2». Подопечная Валериана Фе-
октистова вместе с Марией Зинюхиной, 
Алёной Лисиной и Миленой Сергеевой 
дошла до финала. Здесь вторая сборная 
России встретилась с командой Новоси-
бирской области (Кобзева, Михайлова, 
Позднякова, Шорохова). На полуфиналь-
ной стадии этот квартет выбил «Россию-1» 
с тремя олимпийскими чемпионками 
в составе (Великая, Егорян, Никитина).
В борьбе за золото Новосибирская область 
тоже победила – 45:42. Отметим, что во 
время своего выхода на дорожку Анна 
Смирнова выиграла бой у олимпийской 
чемпионки Софии Поздняковой.

Ускользнувшая
удача

Футболисты барнаульского «Ди-
намо» со счетом 1:2 уступили дублю 
екатеринбургского «Урала».

Матч прошел 2 июня на стадионе 
«Бажовия» в пригороде Екатеринбур-
га Сысерти. Динамовцы с самого на-
чала играли от обороны. Уральские 
футболисты пытались атаковать, но 
опасных моментов за всю встречу со-
здали немного.

Первый мяч в ворота барнаульцев 
только на 77-й минуте ударом метров с 
семнадцати забил Егор Мосин. На 87-й ми-
нуте после розыгрыша углового «Динамо» 
сравняло счет: в падении отправил мяч 
в сетку Егор Никифоренко. Казалось бы, 
матч спасен, но на первой добавленной 
минуте Максим Попцов, получив пас от 
Максима Сергеева, снова вывел вперед 
«Урал-2». Счет 2:1 стал окончательным.

8 июня динамовцы проведут домаш-
ний матч с «Акроном-2» из Тольяти. На-
чало в 17.00

В победном темпе
Футбольный клуб «Темп» сохранил 

лидерство в турнирной таблице чем-
пионата Сибири среди любительских 
клубов Третьей лиги, очередные матчи 
которого состоялись 31 мая.

В барнаульском дерби лидер турнира 
«Темп» не оставил шансов молодежной 
команде «Динамо». На 5-й минуте практи-
чески с центра поля счет открыл Никита 
Ворона. На 17-й минуте дебютный гол за 
«Темп» забил Евгений Евтушенко. В начале 
второго тайма отличился вышедший на 
замену Владислав Троценко, а итоговый 
счет 4:0 ударом в «девятку» установил 
Никита Родичев. Таким образом, «Темп» 
продолжает оставаться на первом месте.

В Новосибирске второе поражение в 
сезоне потерпел действующий чемпион 
Сибири барнаульский «Полимер». До 85-й 
минуты команда Павла Сальникова обе-
регала ничью 1:1, но затем победный мяч 
забил новосибирец Дмитрий Великодный.

Вернулись
на пьедестал

Воспитанник рубцовского баскетбо-
ла Игорь Вольхин в составе санкт-пе-
тербургского «Зенита» стал бронзовым 
призером Единой лиги ВТБ.

Серия за третье место плей-офф Еди-
ной лиги ВТБ завершилась в Краснодаре 
1 июня. В борьбе за бронзовые медали 
«Зенит» из Санкт-Петербурга в четвертом 
матче переиграл местный «Локомотив-Ку-
бань» 88:77 и выиграл серию со счетом 3:1.

В 2022 году Игорь Вольхин стал первым 
алтайским баскетболистом, которому 
покорился титул чемпиона Единой лиги 
ВТБ. А в марте 2024-го наш земляк стал 
обладателем Кубка России. Этих дости-
жений он достиг в составе «Зенита», за 
который выступает на позиции легкого 
форварда с 2020 года. До этого Вольхин 
несколько лет провел в системе подмо-
сковных «Химок».

Егор ПЯТКОВ

  ПАНОРАМА .
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В Омске двукратными чемпионами 
стали Павел Алутин, Иван Кудрявцев, 
Илья Панков и Вера Быковских. Все-
го у наших легкоатлетов 15 золотых,
15 серебряных и 12 бронзовых наград.

«У   -
 ,  
    
  ».

«Алтай-кисс» празднует победу. Всего в соревнованиях выступили 15 смешанных и 3 женские команды.

КСТАТИ
Пистолеты, из которых стре-
ляют Баутины, куплены за
120 и 80 тысяч рублей в Гонкон-
ге у чемпионов мира в action air. 
Один из них усилил карбоном 
барнаульский мастер, который 
получает заказы со всей России.

Модифицированный пистолет помог Всеволоду Баутину стать лучшим.


